

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERREO-CIA DE FERRELES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa María Magdalena de Pazzis religiosa carmelita calzada, de la ilustre casa de Pazzis en Florencia, enlazada con la de Boundelmontis. Nació en 2 de abril de 1566, y murió en 25 de mayo de 1607. El papa Urbano VIII la beatificó en 1626, y Alejandro VII la puso solemnemente en el catálogo de los santos en 1669.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Felipe Neri continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde á las cinco maitines solemnes, la devocion del mes de Mayo y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Sto. Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

GACETILLA LOCAL.

SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y naufragos del brik-barca Elvira.

	Suma anterior.	45'50 Pts.
D. B. R. y S., socio del Círculo de Obreros		
Católicos.	2'50	
J. J. y S. Pbro.	2'00	
<i>Total.</i>		50'00 Pts.

Extracto del *Boletín Oficial* número 2071, correspondiente al 20 del actual:

Una orden del Gobierno de la provincia á los señores Alcaldes, fuerzas de la Guardia civil y orden público para averiguar el paradero de Emilio Vismarit desertor del segundo regimiento de Ingenieros del ejército francés.

Nombramiento de D. Diego Térmol para el cargo de cobrador de contribuciones del pueblo de Alayor en la isla de Menorca.

Pliego de condiciones, que el Ayuntamiento de esta capital publica, para dar en arriendo por todo el año económico de 1880 á 1881 el arbitrio municipal establecido en la plaza de la Puerta de S. Antonio de esta ciu-

dad y *Enrramadas*, bajo el tipo de tres mil seiscientas cuarenta pesetas.

Otro id., para el arriendo, por el mismo año económico, del arbitrio establecido en la plaza del Mercado, de la misma ciudad, bajo el tipo de novecientas pesetas.

Otro id., y por el mismo año para el arriendo del arbitrio establecido en la plaza de Atarazanas, bajo el tipo de cuatrocientas pesetas.

Una providencia del Juez de primera instancia del distrito de la Catedral de Palma en cuya virtud se saca á pública subasta una casa zaguan sita en la calle del Socorro.

Un edicto del Juez Municipal del distrito de la Catedral de esta ciudad por el cual se saca á pública subasta una torre Molino situada en el Molinar de levante.

Y la nota de las compras verificadas en las factorías de subsistencias y utensilios de Palma y de Mahon durante la primera decena del mes de Mayo.

Ayer en el predio de Miramar se celebró la acostumbrada fiesta en honor de la Sma. Trinidad. A las diez el M. I. Sr. Dean, asistido del Sr. Rector y reverendo Clero de Valldemosa, bendijo la esbelta rotonda, erigida sobre un peñon que avanza imponente hácia el mar. El edificio está completamente terminado, y sólo falta la estatua en mármol del Beato Ramon Llull, que está encomendada á un notable artista italiano. Es indescriptible el pintoresco y festivo aspecto que ofrecían aquellos cerros y pendientes, cuyas cimas estaban coronadas de regocijado y numerosísimo pueblo.

Despues de la bendicion, á las once, se verificó la solemne funcion en el oratorio de Trinidad, en que ofició el Rdo. Sr. Rector de Valldemosa, predicó el M. I. Sr. canónigo Lectoral y acompañó la misa con armonium el acreditado profesor D. Bartolomé Torres.

Asistió público de lejanos pueblos, pero Sóller, Deyá y Valldemosa habían acudido en masa á presenciar esta religiosa y alegre fiesta. A todos recibía y agasajaba con exquisita amabilidad la Gran Duquesa viuda, de Toscana, y su ilustre hijo, el Archiduque Luis Salvador, cuya afable familiaridad encantaba á aquellos sencillos campesinos, mayormente, oyéndole hablar con toda perfeccion el lenguaje de nuestras montañas.

Estudiando el motor que pudiese convenir á la Tipografía Católica Balear, hemos tenido ocasion de cono-

er la precision y baratura de los que fabrica en su acreditado establecimiento (Barceloneta, S. Fernando, 54) D. Miguel Escuder.)

El amor, á la industria nacional y la facilidad de entendernos en todo evento con la casa constructora, nos han decidido por este motor con preferencia á otro cualquiera. Nuestro ejemplo ha sido luégo seguido por los fundadores de otra imprenta que se está montando, de manera que, en pocas semanas, son dos los motores Escuder que se han instalado en nuestra ciudad.

No dudamos que estos motores están destinados á desempeñar un gran papel en las pequeñas industrias fabriles y en los grandes talleres, y no contribuirá poco á su introduccion, la Empresa del Gas, si, inspirándose en sus propios intereses, introduce algunas rebajas en sus subidísimos precios, único medio de evitar la competencia ventajosa que, en otro caso, podrán hacerle los gasómetros particulares que la misma casa Escuder construye con notable comodidad y economía.

Anteayer, día de Sta. Rita estuvo muy concurrida desde la mañana hasta muy avanzada la noche, la iglesia de los Desamparados, á la cual había sido trasladada, como dijimos, la imagen de la Santa. La circunstancia de celebrarse fiesta de barrio en las calles inmediatas á dicha iglesia, contribuyó notablemente á que fuera más extraordinario el concurso.

El viérnes fué trasladado al cementerio de esta ciudad desde Son Berga, el cadáver del Sr. D. José Quint de Zaforteza. Pocas veces se ha visto un séquito más numeroso ni más escogido que el que formaba la fúnebre comitiva. Todas las clases de la sociedad, desde la más alta hasta la más humilde, estaban allí representadas, dando de esta manera una solemne prueba de las simpatías de que gozaba el finado.

Ayer por la mañana en la puerta del Campo se decomisaron cuatro pellejos de vino, que se trataban de introducir en un carro de doble fondo; y á las doce y media de esta pasada noche, dos cuartines del mismo líquido, en las *Enramadas*.

Entre dos jóvenes promoviése ayer una riña en el paseo del Borne. La guardia municipal intervino y condujo á Capuchinos á uno de los contrincantes; no pudiendo hacerlo con el otro por haberse escapado.

A las 7 de esta mañana, ha fondeado en este puerto procedente de Valencia el vapor *Jaime II*, con la correspondencia y 14 pasajeros. Entre ellos el reputado Director de orquesta D. Juan Goula, que por equivocacion dijimos que había venido con D. Francisco Mateu.

Segun leemos en los periódicos de la corte acaba de fallecer en Madrid, el célebre astrónomo Zaragozano D. Joaquin Yagüe que tanta reputacion había alcanzado entre nosotros. ¡Qué Dios le haya acogido en el seno de los justos!

CORREO DE HOY.

Valencia 23 de Mayo de 1880.

El gobierno de la provincia ha publicado el siguiente *Boletín extraordinario*, en el cual se anuncia la desaparicion de la pequeña partida insurrecta que se presentó en los Valles de Sagunto.

«Segun parte del jefe del escuadron de la Guardia civil, fechado en el dia de hoy en Sagunto, han desaparecido por completo de los términos de los pueblos del distrito, todos los individuos que momentáneamente formaron la partida republicana que recorria dichos puntos.

Ha terminado, pues, en los mismos la loca tentativa de alterar el órden público; primera necesidad de los pueblos, y es ello debido en primer término al activo y eficaz comportamiento del benemérito cuerpo de la Guardia civil; que hoy, como siempre, ha estado á la altura de su mision importantísima.

Existen ademas datos oficiales en este gobierno, segun los cuales otra partida republicana, capitaneada por Pedro Martinez, y compuesta tan solo de unos 15 ó 20 hombres, despues de presentarse en el pueblo de Olba, provincia de Teruel, ha tratado en vano de llevarse consigo los reclutas disponibles y soldados de la reserva de dicho pueblo.

Fuerzas del gobierno han marchado inmediatamente á su encuentro, y es seguro que instantáneamente será disuelta la referida partida, y recibirán el merecido castigo los hombres que quieren de nuevo promover disturbios que conducen tan solo á la ruina del país, víctima durante muchos años de planes de los que son y han sido siempre sus verdaderos enemigos.»

— Acerca de la partida insurrecta que apareció cerca de Segorbe, nos dicen lo siguiente de aquella ciudad, con fecha del viernes:

«Supónese aquí el mártes 18 la aparicion de una partida republicana en Teresa, compuesta de 20 á 30 hombres y mandada por un tal Pedro Martinez, muy conocido en esta ciudad, y á muy pocas horas se tuvo noticia de que se habia corrido hácia Asagra y presentándose en Olba, pueblo de la provincia de Teruel, en donde la vieron algunos vecinos de esta que habian subido á comprar vino.

Segun la version de cuantos la han encontrado, nada pidió en dichos pueblos, ni molestó en ningun sentido, limitándose á proclamar la *república española* y á encargar á las gentes que diesen noticia de su presentacion y conducta.

Ha dado este hecho lugar á la circulacion de noticias de efecto, que no han llegado á interesar la pública curiosidad, hecha escepcion de los elementos impresionables, que no dejan de abundar en Segorbe, como en todas las poblaciones de alguna importancia.

Por ahora no se sabe que tengan fundamento las noticias circulantes, fuera de la espresada partida y la que parece fue deshecha por la Guardia civil en las inmediaciones de Sagunto.

Llegó ayer tarde á esta una compañía del regimiento de España, que estuvo poco há de guarnicion

a quí, y ha salido esta mañana hácia arriba en busca, sin duda, de la partida, que se supone recorriendo los montes de Rubielos.»

—
MADRID 20 DE MAYO.

La carta del Sr. Posada Herrera al Sr. Sagasta se halla concebida en estos términos:

«Excmo. Sr. Práxedes Mateo Sagasta:

Mi estimado amigo: Celebro que se reúnan las oposiciones liberales y dinásticas, como me manifiesta usted en su estimada del 14 del corriente. Siento que el estado de mi salud y de mis asuntos me impidan acceder á la atenta invitación que V. me hace, pero en espíritu estoy conforme con ella.

De V. afectísimo amigo que B. S. M.,—José de Posada Herrera.»

La carta es de puño y letra del ex-presidente del Congreso.

— Leemos en *La Correspondencia*:

«A propósito de las adhesiones al proyecto de fusión para la formación del partido liberal-dinástico, se ha citado el nombre del general Moriones como afecto al pensamiento.

Estamos autorizados para afirmar que este distinguido militar se propone vivir alejado de la política activa, dispuesto solo á servir los intereses de la patria y del rey.»

— Ayer ha estado en palacio el señor marqués de Orovio á cumplimentar á SS. MM. y AA.

El Sr. Orovio fue invitado por las reales personas á almorzar, y una vez terminado el almuerzo, sus majestades regalaron al Sr. Orovio algunas fotografías suyas, conteniendo afectuosas dedicatorias.

— Esta mañana ha sido robada por escalo la caja del establecimiento titulado *Isla de Cuba*. Se dice que la cantidad robada asciende á 15,000 duros.

— Uno de los toros lidiados en la plaza de Córdoba tuvo que ser muerto de un tiro desde la barrera, por no haber quien se atreviese á matarlo con la espada.

— Según comunicación recibida del capitán general de Filipinas, ha sido hecho prisionero y muerto, un famoso pirata que desde hace algún tiempo era el terror de todo aquel archipiélago.

— En un periódico francés encontramos la siguiente noticia que traducimos, referente al buque escuela de S. M. Británica *Atalanta*, del que ha venido ocupándose con insistencia la prensa europea:

«Zozobramos!

El 6 de Mayo se telegrafió de Warrington al *Daily News*.

A la unión del río Weaver con el Verzey; se ha encontrado una botella conteniendo un billete que dice así; J. M. I.—Atalanta 16 Marzo.—Uracan espantoso, perdidos todos los palos. Zozobramos á la vista de Lizard.—Smith, grumete.»

—
Idem 21.

Los amigos del Sr. Castelar desautorizan lo dicho por *El Liberal* respecto á que dicho ilustre tribuno simpatiza con el movimiento de las oposiciones dinásticas,

y está dispuesto á intervenir en el debate que promuevan en el congreso aquellas.

Los demócratas, dicen, no tienen ningun interes político que defender ajeno á su posición especial en la Cámara.

— Los moderados que asistieron anteanoche á la reunión del conde de Balmaseda siguen reservando sus impresiones y sus propósitos. Los rumores que circularon ayer con respecto á la actitud de este grupo, hacen presumir que la mayoría de estos seguirá fiel á sus antiguos principios, sin dejar por eso de prestar su benevolencia á la nueva agrupación de las izquierdas, cuya importancia reconocen y aplauden.»

— Dice *El Tiempo* que el general Salamanca no se asocia á la fusión ó inteligencia de las minorías.

Por lo pronto puede asegurarse que el general Salamanca no aceptará para Cuba la política del general Martínez Campos.

— Los amigos del general Salamanca aseguraban hoy que dicho señor seguirá los acuerdos de las oposiciones en tanto que no tenga que abdicar de sus ideas, con insistencia y claramente manifestadas en el Parlamento en determinadas cuestiones:

— Anoche se dijo que el diputado Sr. Capdepon había desistido de esplanar su interpelación sobre la situación de Valencia.

No es cierto: el diputado constitucional hablará después del Sr. Martos.

— Según noticias particulares recibidas hoy de Ciudad-Real, el consejo de guerra á condenado á pena capital á nueve de los individuos que asaltaron el tren de Andalucía; á cadena perpétua á cuatro, y á los seis restantes á 16 años de cadena.

Este fallo aun no es definitivo, pues á de confirmarlo el capitán general del distrito.

—
PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 22.—Se ha aplazado para el lunes la sesión de las conferencias diplomáticas.

Se ha presentado al Congreso un suplicatorio para procesar al diputado Sr. Arenillas, fundado en supuestas injurias.

El general Martínez Campos ha entregado al señor Sagasta una lista de veintitres representantes del país, que se afilian á la unión de la izquierda.

Según los últimos cálculos, créese que serán ciento cincuenta los que asistan á la reunión de la mañana. Hoy quedarán repartidas todas las invitaciones.

Han llegado muchos senadores y diputados para tomar parte en la reunión.

Se ha verificado con gran lucimiento y escogida concurrencia la inauguración del certámen de flores y plantas en los jardines del Buen Retiro. Ha presidido la reina, y ha asistido toda la familia real.

Valencia está dignamente representada, habiendo merecido frases de elogio de los soberanos la riqueza y buen gusto que preside en la sección valenciana.

Atribúyese gran importancia á la reunión que celebrarán mañana los grupos de la izquierda dinástica. Dícese que asistirán catorce oficiales generales, de los cuales cinco ocupan puestos importantes.

Se calcula que además de los 22 senadores constitucionales, asistirán 26 de los que pasaban hasta hace poco por ministeriales.

El número de diputados excederá de 70.

Un telegrama oficial de Barcelona anuncia que un grupo, compuesto de unos mil obreros, incendió ayer y destruyó una fábrica de tejidos.

Las tropas disolvieron los grupos.

El gobernador civil dispuso la disolución de las sociedades de obreros.

Se ha restablecido la tranquilidad.

El general Moriones se ha negado resueltamente á asistir á la junta de mañana. Dice que, como soldado, está al lado del rey y del gobierno.

Congreso. El Sr. Duran y Bas ha pedido noticias al gobierno sobre las ocurrencias de Barcelona. No hay presente ningun ministro.

Senado. El ministro de Ultramar resume el debate sobre los presupuestos de Cuba, defendiéndoles de los ataques que se le han dirigido.

Congreso. El ministro de Fomento, contestando á las preguntas del Sr. Duran sobre los sucesos de Barcelona, dice que estos carecen de importancia política, reduciéndose á conatos de motin por parte los obreros. Añade que reina completa tranquilidad.

Mañana presidirá el rey la inauguración oficial del Congreso de agricultores y ganaderos.

Es probable que la mayoría de ambas cámaras provoque una votación para convencer á las minorías de su confianza en el triunfo del ministerio.

El general Martinez Campos ha recibido instrucciones sumamente precisas del Sr. Posada Herrera.

Continúan haciéndose conjeturas sobre el resultado de la reunion de mañana.

El fiscal de imprenta ha pedido veinte dias de suspensión para el periódico *La Igualdad*.

Coméntase la conferencia que ha celebrado con el rey el Sr. Cánovas.

Berlin 20.—Hoy ha sido presentado el proyecto modificando las leyes de Mayo acerca de la cuestión eclesiástica.

Segun dicho proyecto, el gobierno prusiano podrá dispensar á los eclesiásticos, previo al asentimiento real, de ciertas obligaciones impuestas por las leyes de Mayo.

Podrá también permitir á los extranjeros que practiquen funciones eclesiásticas en Prusia.

Los obispos destituidos podrán ser nuevamente reconocidos por el rey, como tales, en las diócesis que anteriormente desempeñaban.

Además, el gobierno podrá restablecer el pago de las asignaciones del clero, así como sobreseer las causas por infracción de las leyes de Mayo; pero estos sobreseimientos no se podrán llevar á cabo sino mediante petición á la autoridad superior.

Londres 21.—El *Times* asegura hoy que los representantes de las grandes potencias se reunirán en Berlin, á fin de tomar medidas para la inmediata ejecución del tratado que lleva el nombre de dicha capital.

Dice que entre las medidas que tomarán merece especial mención el nombramiento de una comisión especial que se establecerá en Constantinopla.

Teatro Principal.—El concierto Amigó que por indisposición de los Sres. Espinosa y Llorens, tuvo que suspenderse ayer, tendrá lugar el próximo miércoles 26 del corriente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23 á las 11'15 m.

(Recibido el 23 á las 12'44 t.)

La *Gaceta* nada publica de interes general. En la reunion celebrada anoche por los centralistas acudieron más de cincuenta.

Háblase extensamente de la reunion de la tarde demostrándose satisfechas las minorías. Por la noche se reunirán los moderados.

Madrid 23 á las 6' t.

(Recibido el 23 á las 8'34 n.)

Verificándose la reunion de los fusionados Sagasta ha dicho que había convocado las minorías dinásticas, que todos los elementos están contra el Gobierno, cuya conducta, dijo, compromete los intereses del país, de la dinastía y de la libertad.

Manifestó que los principales hombres que habían traído la restauración y hecha la constitución se hallaban separados del Gobierno, cuya política personal considera peligrosa: sostuvo que las monarquías modernas no pueden vivir más que con libertad: cree que la política de paz y concordia de los elementos afines inauguraría una era de prosperidad: propone la mision, la inteligencia y la armonía de los liberales dinásticos confiando que el tiempo hará lo demás, nómbrase por aclamación la comisión ejecutiva compuesta de Sagasta, Martinez Campos, Ortiz, Posada, Armiño y Alonso Martinez.

Los presentes y los representados eran 144.

El Sr. Martinez Campos ha sido abrazado por Sagasta que le ha dicho: siempre estaré con usted.

Madrid 23 á las 7' t.

(Recibido el 23 á las 8'42 n.)

Presidida por el Rey verificase la apertura del congreso de agricultores y de ganaderos, en el que asistió toda la familia Real, el Gobierno y una distinguida é inmensa concurrencia.

El Rey ha pronunciado un sentido discurso en medio de muchas aclamaciones.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 17'60.

Barcelona.

3 por 100 interior contado y fin, 17'55.

Palma.

3 por 100 interior contado, 17'475.